

# MOVIMIENTO DE CURSILLOS DE CRISTIANDAD



**CRISTO CUENTA CONTIGO**

**BOLETÍN NO. 5  
MARZO 2020**

**ARQUIDIÓCESIS  
DE SANTIAGO DE  
GUATEMALA**

## MENSAJE DE NUESTRO ASESOR ESPIRITUAL



Queridos Hermanos, hemos iniciado un tiempo litúrgico, la Cuaresma, donde se manifiesta la misericordia y el amor de Dios nuestro Señor. "Él nos llama en este tiempo a la santidad, debemos prepararnos para recibir la pascua de la resurrección con Alegría, Él nos quiere encontrar Santos a todos.

Dios no hace distinción de personas, ni profesiones, de edad, y condición social, etc. para llamarnos, sino que lo hace a todos, no importa el lugar que ocupemos en la sociedad. Es un tiempo propicio de conversión, ¿cómo lograrlo? Como miembros del MCC, estamos llamados a la santidad. ¿Qué medios tenemos? La piedad, el estudio y la acción, ¿Qué debemos hacer? Santificar nuestra vida de gracia con nuestro trabajo, es decir, santificarnos en el trabajo que hacemos, haciendo las cosas bien, colaborando y trabajando con alegría, ofreciéndoselo a Dios, pensando que eso le agrada. Además, es conveniente santificar a los demás con el testimonio de nuestro trabajo.

Son grandes los retos que tenemos que lograr, para que todo lo que hagamos sea un testimonio auténtico de nuestra santidad. Esto es sencillo, pero a la vez difícil, por la actitud que tengamos en nuestros corazones de ponernos en las manos de Dios, ver que nos acompañe, tanto en nuestro trabajo, como en el trabajo que haga para con los demás. El testimonio que demos a los demás será nuestra vida de santidad.

El Papa Francisco nos propone 15 sencillos actos de caridad como manifestaciones concretas del AMOR DE DIOS CAMINO A LA SANTIDAD:

1. saludar. (siempre y en todo lugar).
2. Dar las gracias (aunque no "debas" hacerlo).
3. Recordarle a los demás cuanto los amas.

4. Saludar con alegría a esas personas que ves a diario.
5. Escuchar la historia del otro, sin prejuicios, con amor.
6. Detenerte para ayudar. Estar atento a quien te necesita.
7. Levantarle los ánimos a alguien.
8. Celebrar las cualidades o éxitos de otro.
9. Seleccionar lo que no usas y regalarlo a quien lo necesita.
10. Ayudar cuando se necesite para que otro descanse.
11. Corregir con amor, no callar por miedo.
12. Tener buenos detalles con los que están cerca de ti.
13. Limpiar lo que uso en casa.
14. Ayudar a los demás a superar obstáculos.
15. Llamar por teléfono a tus padres, si tienes la fortuna de tenerlos.

Además, nos propone ayunar:

- Ayuna de palabras hirientes y transmite palabras bondadosas.
- Ayuna de descontentos y llénate de gratitud.
- Ayuna de enojos y llénate de mansedumbre y de paciencia
- Ayuna de pesimismo y llénate de esperanza y optimismo
- Ayuna de preocupaciones y llénate de confianza en Dios
- Ayuna de quejarte y llénate de las cosas sencillas de la vida
- Ayuna de presiones y llénate de oración
- Ayuna de tristezas y amargura y llénate de alegría el corazón
- Ayuna de egoísmo y llénate de compasión por los demás
- Ayuna de falta de perdón y llénate de actitudes de reconciliación
- Ayuna de palabras y llénate de silencio y de escuchar a los otros

Si todos intentamos este ayuno, lo cotidiano se llenará de: **PAZ, CONFIANZA, ALEGRÍA, Y VIDA**

Que Jesucristo, Nuestro Amo y Señor y María Santísima nuestra buena Madre, los acompañe en este proceso de santificación.

¡Dios les bendiga a todos!

Monseñor Erwin García Arandí



### SECRETARIADO ARQUIDIOCESANO

Monseñor Erwin García Arandí  
Asesor Espiritual

Giovanni y Evelyn de Chávez  
Presidentes

Cesar y Kira de Penados  
Vicepresidentes de Escuela

José y Mayra de Mejía  
Vicepresidencia Administrativa

Carmen Gómez  
Vocal de Precursillo

Manuel Ramírez  
Vocal del Consejo de Laicos

Oscar Albizures  
Vocal Comarcal

Ricardo Zambrano  
Tesorero

Marvin Sosa  
Secretario

Eddy Gómez  
Vocal de Poskursillo

## MI SERVICIO EN EL SECRETARIADO ARQUIDIOCESANO

Hermanos, deseando que Dios todo poderoso les ilumine en su caminar diario siendo luz de Cristo en sus ambientes y metro cuadrado, hoy quiero compartir con ustedes, la experiencia de servir en el Secretariado Arquidiocesano, cuando me hicieron el llamado juntamente con Evelyn para servir en la presidencia, la verdad nos preocupamos ya que es un compromiso con Dios, como todo en el Movimiento, pero es un compromiso a voluntad, el cual gracias a Dios aceptamos, y esto nos ha comprometido más con Él, a tomar conciencia de un caminar con Dios, hacia Dios, es una bendición cada semana el poder compartir con un grupo de hermanos, heterogéneo, en un ambiente se reunión de grupo, todo lo relacionado con el Movimiento en la Arquidiócesis, es sentirse hermanos, poder dialogar los asuntos que nos competen y poder llegar a una opinión como secretariado, y esto se traduce en acciones, actividades, para que en el Movimiento en la Arquidiócesis, siga el camino hacia Cristo, me ha dado la oportunidad como en una preparación de equipo conocer y hermanar con cada uno, entre momentos serios, alegres, caminamos hacia Cristo ya que, el servicio en el Secretariado se ha convertido en una forma más de santificación para ser más Cristo.

Giovanni Chávez

De Colores

## INTENDENCIA PERMANENTE ARQUIDIÓCESIS DE SANTIAGO DE GUATEMALA

“Tremendo misterio éste que de las oraciones y voluntarios sacrificios de unos pocos, depende la salvación de muchos”.

(Pío XII)

COMARCA	INTENDENCIA
Amatitlán	Ángelus 6:00 a.m. 12:00 p.m. y 18:00 p.m. todos los días
Antigua	Santa Eucaristía el último viernes de cada mes a las 19:00 p.m. en Iglesia la Merced Visitas al Santísimo
Cerro Alto	1 Hora con Jesús Sacramentado todos los viernes de 6:00a.m. A 7:00 a.m.
El Chato	Santo Rosario todos los días a las 21:00 p.m.
Palencia	Santo Rosario todos los días a las 20:30 p.m.
San José Pinula	1 Hora Santa primer jueves de mes de Ángelus todos los días 18:00 p.m. 1 Padre Nuestro a las 21:00 p.m.
San Miguel Petapa	1 hora apostólica todos los viernes de 19:30 p.m. a 20:30 p.m.
San Pedro y San Pablo	1 Hora Apóstolica todos los miércoles a las 18:00 p.m.
San Raymundo	Santa Eucaristía todos los jueves a las 18:00 p.m.
Santa Lucia Milpas Altas	1 hora Santa el tercer miércoles de cada mes
Santo Tomás Milpas Altas	Ángelus todos los días 12:00 p.m.
Villa Nueva	4 horas con Jesús Sacramentado los segundos jueves de cada mes
ZONA	INTENDENCIA
Primero de Julio	1 hora Santa todos los jueves de 17:00 p.m. a 18:00 p.m.
San Francisco	Santo Rosario todos los días a las 6:00 a.m.
Zona 1	1 Padre Nuestro 3 Aves María todos los días a las 13:00 p.m.
Zona 18	Santo Rosario todos los viernes a las 17:00 p.m. Santa Eucaristía el 1er sábado del mes a las 6:00 a.m. y Eucaristía mensual 2do. Miércoles del mes Hora Santa todos los Jueves 19:00 p.m.
Zona 7	Una décima del rosario todos los días a las 21:00 p.m.

## ULTREYAS CASA DE CRISTIANDAD

De colores se visten los campos en la primavera . . . y de colores estuvo llena Casa Cristiandad, al tener la participación de maestros de escuela, coordinadores (as), Comité de las Casas y la visita de hermanos de las comarcas San Pedro y San Pablo y Santa Lucía Milpas Altas quienes compartieron en la organización de las ultreyas realizadas en los meses de enero y febrero.

Gracias, hermanos por compartir su alegría, hermandad, amistad, y como ha ido su cuarto día.



## ENCUENTRO DE SECRETARIADOS ARQUIDIÓCESIS DE SANTIAGO DE GUATEMALA

En un clima de hermandad, del 03 al 05 de enero 2,020, en Casa del Peregrino, se celebró el Encuentro Arquidiocesano de Secretariados. La experiencia comunitaria fue positiva y los resultados del trabajo se convertirán en la materia prima para que los Secretariado marquen el rumbo que, con la asistencia del Espíritu Santo, y la intercesión de San Pablo, tienda a fortalecer el peregrinar de nuestra dirigencia y que la Unidad y Comunión sea cada día más sólida.

Los participantes trabajaron reunidos en grupos, donde se iba concretizando cada rollo que compartieron hermanos del equipo. El broche de cierre fue con la Santa Eucaristía, donde como siempre Cristo se hizo presente con su cuerpo y sangre, brindando el alimento de la vida eterna.

Gracias, hermanos por sus palancas.



**CRISTO CUENTA CONTIGO**

## RETIRO DE ESCUELA

Con la guía e iluminación del Espíritu Santo invocado y la convicción de la presencia de Cristo que nos inspira, se realizó el retiro de escuela del 31 de enero al 02 de febrero 2020 en Casa del Peregrino, estuvieron presentes hermanos de las diferentes comarcas y zonas que conforman nuestra Arquidiócesis.

Este retiro fue un nuevo llamado que Cristo nos ha hecho de seguir formándonos. El eje principal de este retiro fue conocer que es la Escuela de dirigentes, las dimensiones que esta tiene: Santidad, comunión y formación y como debemos vivirlas, la cual nos impulsa a salir a nuestros ambientes a hacer vida su finalidad.

Finalmente, reunidos en comunidad vivimos la Santa Eucaristía, celebrada por Monseñor Erwin García, donde agradecemos por el encuentro fraterno y por los dones recibidos, pidiéndole siempre al Señor que nos siga enseñando a anunciar la alegría del evangelio.

En la Escuela nos reunimos todos los dirigentes, compartimos en un clima de amistad, y nos preparamos para hacer mejor el trabajo al que hemos sido llamados. Si quieres asistir a la Escuela de Dirigentes te recibiremos con los brazos abiertos.



**Ser verdaderos  
cristianos es pensar,  
actuar y reaccionar  
como Cristo. Conocer a  
Cristo**

**QUIEN NO SE  
FORMA, SE  
DEFORMA**

### PRESENTACIÓN DE ESCUELA ARQUIDIÓCESANA

El sábado 22 de febrero se realizó la presentación de la Escuela Arquidiocesana, fue una mañana muy bendecida, momentos para reflexionar, compartir y crecer en conocimiento.

Recuerda hermano que te esperamos en las plenarios en casa de cristiandad y Escuela Arquidiocesana en las diferentes regiones

## CONVIVENCIA CON SACERDOTES

Agradecemos a Dios la maravillosa experiencia que nos ha regalado, como una gracia especial, el poder reunirnos con los sacerdotes de la Arquidiócesis de Santiago de Guatemala. Esta convivencia se realizó el pasado 25 de febrero de 2020 a la que asistieron sacerdotes, hermanos cursillistas y miembros del Secretariado Arquidiocesano.

La fraterna reunión, realizada en Casa de Cristiandad, estrechó aún más los lazos de amistad entre los sacerdotes y laicos que pertenecen la Arquidiócesis.

Estos encuentros nos ayudan a fortalecer nuestra fe, nuestra esperanza. Alimentan la amistad y promueven de manera especial nuestro compromiso. La cercanía con nuestros Guías espirituales orienta la doctrina y hacen de este movimiento un verdadero impulso a la evangelización.



# ENTERATE DE LAS ACTIVIDADES QUE SE ESTAN REALIZANDO EN LAS COMARCAS Y ZONAS DE NUESTRA ARQUIDIÓCESIS

## ULTREYA INTERZONAL 2020



Hermano cursillista, con alegría y entusiasmo, estamos trabajando para la Ultreya Interzonal de este año, la cual Dios mediante se estará realizando el día 10 de octubre de 2020 en la Parroquia San Rafael Arcángel, Colonia San Rafael 1, Zona 18, iniciando a las 14:00 horas.

## ZONAL PRIMERO DE JULIO

Hermano cursillista te invitamos a nuestra **Ultreya mensual el 2do. sábado** de cada mes de 15:30 p.m. a 17:30 p.m. En el Salón Parroquial de nuestra **Parroquia Jesús Resucitado**, ubicada en 15 calle 5-71 zona 5 de Mixco Colonia Primero de Julio, finalizamos con Santa Misa a las 6:00 p.m.



Te esperamos hermano cursillista

## Movimiento de Cursillos de Cristiandad Arquidiócesis de Santiago de Guatemala Secretariado Zona 1



Ultreya

El año 2020 inicio para el secretariado de zona 1 con la ultreya del mes de enero. En el mes de la amistad, la reunión de grupo San Francisco de Asís coordinó la segunda ultreya viviéndose con mucha alegría. En nombre de Dios las próximas ultreyas se llevaran a cabo los 2dos viernes de cada mes a partir de las 7pm en la parroquia de San Sebastián, las fechas serán:

13 de marzo	14 de agosto
10 de abril	11 de septiembre
08 de mayo	09 de octubre
12 de junio	13 de noviembre
10 de julio	11 de diciembre

Todos quedan cordialmente invitados!!



Escuela de Dirigentes

Después de un 2019 lleno de retos para el secretariado de Zona 1, uno de los éxitos fue la apertura de la Escuela de Dirigentes. El próximo 28 de febrero a las 7pm dará inicio el segundo año de escuela y sin duda será un año de mucho trabajo pero bajo la luz y guía del Espíritu Santo seguro será todo un éxito.

La formación cristiana será impartida por Monseñor Erwin García Arandi y la técnica por Jenner Gamarro. La escuela se llevará a cabo los 2dos y 4tos viernes de cada mes. Para más información pueden comunicarse a los números 4761-3575 o 5565-0220.



Acciones Secretariado Z.1

El secretariado de zona 1 inició el año con nuevos dirigentes en las vocallas de Tesorería, Secretaría, Precursillo, Precursillo y Presidencia. Con mucha alegría e ilusión se contará con Monseñor Erwin García Arandi como asesor espiritual.

Una de las primeras acciones y compromisos del nuevo secretariado fue aceptar la invitación a participar en el consejo parroquial de San Sebastián, para incorporarnos más activamente en la comunidad de fieles de la zona 1.

## ANIVERSARIO COMARCA SAN PEDRO Y SAN PABLO



El pasado 23 de enero 2,020 fue un día muy especial para la Comarca San Pedro y San Pablo de Bárcena, ya que hace un año la Zonal del MCC de Bárcena pasó a convertirse en la nueva Comarca de la Arquidiócesis de Santiago de Guatemala.

**Felicidades**, hermanos por su primer aniversario de Perseverancia y que Dios nuestro Señor les permita seguir viviendo su 4° día unidos evangelizando cada uno de sus ambientes...CRISTO CUENTA CON USTEDES.... DE COLORES



## COMARCA EL CHATO

Con alegría y entusiasmo el 14 de febrero dio inicio la escuela de dirigentes la cual estuvo a cargo de María Esperanza Oliva y Maybely Alfaro.

Agradecemos a los hermanos que participaron en ella y motivamos a los hermanos de la **COMARCA EL CHATO** a integrarse a la escuela y Ultreya que se realizan todos los viernes a partir de las 19:00 p.m.

Este día también no solo fue alegría por el inicio de escuela sino también, al finalizar, se compartió un pastelito por el cumpleaños del presidente de la comarca José Lacayo.



## COMARCA PALENCIA

### Próximas actividades



- El 8 de marzo se llevará a cabo un Encuentro Espiritual, dirigido por el Párroco de Palencia P. Erick García, el cual dará inicio con misa de 6:00 a.m. en la Parroquia de San José Palencia, y continuará en el Centro de Formación Mons. Oscar Julio Vian, a las 8:00 a.m.
- El 21 de marzo se realizará Ultreya en Aldea Sanguayabá, a las 16:00 p.m.

Todos los jueves del mes se realiza Ultreya, a las 20:00 p.m. en Salón Parroquial

## COMARCA SANTO TOMÁS MILPAS ALTAS

Con alegría, temor, entusiasmo recibimos la vela el pasado mes de julio 2019 en la Ultreya Arquidiocesana en San José Pinula, desde ese momento nuestras oraciones nos han unido y fortalecido para llevar a cabo esta misión que Dios nos ha encomendado, hemos vivido un retiro de preparación y compromiso.

Estamos realizando ventas de comida los días domingo y si un fin de semana te encuentras cerca te esperamos. **GRACIAS** por apoyarnos con la rifa que se realizará en la Arquidiócesis el próximo mes de mayo 2020.

Estamos trabajando para que esta fiesta sea de colores, carguemos baterías para evangelizar nuestros ambientes.

Santo Tomás M. A. se prepara para este 25 y 26 de julio para la Ultreya Arquidiocesana, reserva esta fecha y ven a compartir con nosotros lo fundamental cristiano.



## HASTA PRONTO EDDY

“He combatido el buen combate, he terminado mi carrera, he guardado lo que me confiaron” (2 Tim 4,7).



**CURSILLO 216**  
Del 28 de junio al 01 de julio  
del año 2007

Polvo eres y en polvo te convertirás, la Verdadera Vida comienza después de la muerte y lo importante es luchar para ganarnos el Cielo, y fue lo que hizo nuestro hermano Eddy, vivencias, rollos, temas, pero no fueron solo palabras su testimonio de vida lo decía todo, un cuarto día que fue testimonio de vivir lo fundamental cristiano.

Nuestro querido Eddy, partió hacia la casa de Padre, en quien siempre creyó y que lo llevó a dedicarse a Cursosillos de Cristiandad desde que vivió su cursillo; un hombre que entregó su vida al servicio de la Iglesia por medio de Cursosillos de Cristiandad asumiendo con valentía, humildad y coraje los diferentes desafíos que el camino le iba presentando en la vida; un hombre, que desde que llegó a la comunidad cursillista fue para quedarse, que supo ganarse el amor, el cariño, respeto de tantas personas que estuvieron con él en diferentes circunstancias: reuniones, compartir un con quien debes, preparación a un cursillo, un servicio, reunión de grupo, Ultreya nacional o arquidiocesana, encuentros a nivel latinoamericano, una clase, un café, un “hola” en Casa de Cristiandad y muchos momentos más que cada uno guardamos.

Fue un hombre entregado de lleno a su vocación, y sus frutos están ahí a la vista de todos. Fue ese árbol bueno que dio sus frutos, a su tiempo y sazón, caracterizado por un espíritu profundo de humildad y sencillez, que no le gustaba para nada andar brillando ni ocupando los primeros puestos y que se resistía en ocasiones a los reconocimientos. Era el hermano y amigo de una profunda vida espiritual y de entrega generosa a Dios y a su comunidad, un gran ejemplo de fe y entrega a Dios para quienes tuvimos la oportunidad de estar cerca de él. Se entregó de lleno al Movimiento de Cursosillos de Cristiandad porque lo consideraba su familia.

Recordando una frase que compartía: “Cursosillos será lo que nosotros queramos que sea”. Y en lo que respecta a él, siempre se preocupó porque fuera eso: un verdadero Movimiento de Iglesia, que transformara el corazón y, por tanto, la vida de todo aquel que se acercara a vivir esta experiencia de fe eclesial.

El testimonio de vida de Eddy nos mostró lo importante de vivir a plenitud el trípode, la fuerza que tiene la intercesión de nuestra Madre María Santísima al rezar el Santo Rosario; fue un dirigente que se integró a la escuela de dirigentes al salir de su cursillo lo que permitió que llegar a ser maestro de escuela, coordinador de la Escuela arquidiocesana; viviendo su reunión de grupo con hermanos a quienes consideraba sus amigos, su familia, con Eddy vivimos muchas ultreyas y nos enseñó que en ella se hace comunidad, donde aprendemos a ser Cristianos.

No podemos negar la tristeza que nos ha provocado su partida de este mundo, pero sabemos que ya está en un mejor lugar porque creemos que esta gozando de la presencia de Dios junto a su Hijo Jesucristo y a su Madre y todos los santos de Dios en la Ultreya Celestial, donde cantarán por siempre DE COLORES.

Nosotros, los que creemos en Dios y todavía peregrinamos en este mundo, no decimos ni pensamos que te hemos perdido; más bien creemos que te hemos ganado porque Dios te ganó para Él, para que estuvieras con Él; creemos que ya estas ocupando la habitación que te preparó Jesucristo desde el principio porque nunca perdiste el camino que lleva al Padre. Asumimos tu partida con mucha fe y con la confianza en Dios de que tu vida no ha muerto, sino que se ha transformado, se ha transfigurado. Nos queda aquí tu ejemplo, tu testimonio de vida, fe y de entrega a nuestro Movimiento.

Seguiremos esforzándonos, con la gracia de Dios, para que nuestro movimiento sea lo que queramos que sea, de acuerdo, sobre todo, con la voluntad de Dios y la intercesión de María Santísima y el apóstol San Pablo.

**DE COLORES POR SIEMPRE EDDY**

## Han partido a la Casa del Padre nuestros hermanos (as)



-Sara de Alvarez  
-Eddy Mauricio Gómez Pineda

-Maria Trinidad Gonzalez viuda de Salazar (mamá de Miriam Yoc)  
-Hilda Esther Cruz Méndez (mamá de Kenneth Cruz Comarca de Antigua)  
-Zoila Albertina Rosal (mamá de Letty de Burgos, Zona 5)

*De Colores*

Nuestras sinceras condolencias a sus familiares y amigos, la vida es un sueño y la muerte un despertar; han iniciado su esperado quinto día, que el encuentro con el Señor sea el consuelo y fortaleza para sus familiares y amigos.

Que Dios les de el descanso eterno y brille para ellos la luz perpetua

## PRÓXIMAS ACTIVIDADES

- 11 de marzo 2,020 Hora Apostólica Cursillo 259 de hombres Casa de Cristiandad 18:15 p.m.
- 12 al 15 de marzo Cursillo 259 de Hombres.
- 17 de marzo Ultreya de bienvenida cursillo 259 de hombres
- 28 de marzo Primera Plenaria Escuela Arquidiocesana, Casa de Cristianad
- 31 de marzo Santo Viacrucis Casa de Cristiandad 18:00 p.m.
- 04 de abril reunión de secretariados zonales y comarcales, 8:00 a.m.
- Cursillo 239 de mujeres del 07 al 10 de mayo 2020.

### INTENDENCIA PERMANENTE POR EL CURSILLO 239 DE MUJERES

Como Arquidiócesis nos unimos en oración por el éxito espiritual de este cursillo

Rezo del Ángelus todos los miércoles  
a las 18:00 p.m.

**CONTACTANOS**  
Teléfono: 2437-6848 / Fax: 2437-6806

Correo electrónico:  
[mccarqsantiagooguate@hotmail.com](mailto:mccarqsantiagooguate@hotmail.com)

